
InterSafe GatewayConnection 導入事例

─竹森様の担当業務について教えてください。

町内の小学校4校および中学校2校について、ネッ
トワークなどのインフラの構築・運用、GIGAスクー
ル構想の推進に伴う1人1台端末（Chromebook）
環境の整備を担っています。

─教育活動でどのようなことに力を入れているので
しょうか。

オンライン学習に力をいれています。夏休みは生徒
がタブレットを持ち帰り、各クラスの担任が作成し
たオンラインのドリル教材で学習しました。夏休み
中に何度かオンラインで顔を合わせる機会も設けま
した。休み明けの9月からは土曜の授業をオンライ
ンで実施しています。また、教育委員会が定める11
月の「教育の日」では、今年は音楽をテーマにしてリ
モートで合唱を行う計画です。

─1人1台端末にクラウド型フィルタリングを導入し
た背景を教えてください。

当町でも文部科学省が推進するGIGAスクール構想
に合わせ、1人1台端末の学習環境を整備すべく、
2020年6月に小学校と中学校合わせた児童・生徒
約4,500名、教職員約300名分として合計4,820
台の端末を調達しました。しかし、折しもコロナ禍

を迎え、各家庭への端末の持ち帰りを前提としたセ
キュリティ対策が必須となりました。

以前から当町の学校では、PC教室の端末用にALSI
のオンプレミス型Webフィルタリング「InterSafe 
WebFilter」を導入していました。日本語サイトに強
く、不要なサイトへのアクセスをしっかり止めてくれ
ていたので、フィルタリングの性能については信頼し
ていました。1人1台端末でも採用したかったのです
が、オンプレミス製品のため、自宅のWi-Fiなど学外
ネットワークへの接続が必要な持ち帰り学習に対応
できません。そこで、各家庭でも学内と同様のセキ
ュアなインターネットアクセスを担保できるフィルタ
リング製品を新たに検討することになりました。

─「InterSafe GatewayConnection」採用まで
の経緯を教えてください。

まず、VPNでInterSafe WebFilterを経由してアク
セスさせることを検討したのですが、システムの制
約上難しく、ルーターのコストもかさむことから断
念しました。

次に、安価に導入できるDNS（Domain Name 
System）ベースのフィルタリング製品を検討しまし

た。しかし、ドメイン単位のフィルタリングしかでき
ないため、これまでブロックできていたWebサイト
へのアクセスを止められないケースがあることがわ
かったのです。たとえ安価であったとしても、子ども
たちが不適切なWebサイトを閲覧できてしまっては
フィルタリングを導入する意味がありません。

また、ドメイン単位で一律に規制してしまうと、学習
に必要なページにアクセスできないケースも出てき
ます。加えてこの製品は海外製のため、学校で主に
利用する日本語サイトのフィルタリング精度が低い
ことも懸念材料でした。

そこで、やはりURLベースでフィルタリングできる国
産製品が必要と考え、ALSIのクラウド型Webフィル
タリング「InterSafe GatewayConnection」を採
用することにしました。

─「InterSafe GatewayConnection」の評価ポ
イントを教えてください。

長年の実績があるInterSafe WebFilterと同じフィ
ルタリングデータベースを搭載しており、確実にアク
セス制御ができる点を評価しました。導入の目的が
学内と同じセキュリティレベルの担保にありますか
ら、これは大きなメリットです。管理画面のインター
フェースがInterSafe WebFilterと同じである点も
管理者としては安心できるポイントでした。価格面に
おいても、最終的には要件に見合う納得のいく金額
を提示していただきました。

─運用開始までのスケジュールを教えてください。

2020年9月に製品の選定を開始し、約2カ月間の
比較検討を経て入札を実施。11月に「InterSafe 
GatewayConnection」の採用が決まりました。導
入作業ののち、本格的な運用がスタートしたのは
2021年1月です。

─導入はスムーズに進んだのでしょうか。

特に苦労はしませんでした。カテゴリ設定について
は、ALSIが提供しているテンプレートのルールをベ

ースに、小学校の低学年、高学年、中学校、教職員で
分けて設定しました。特定のWebサイトが見られな
いといった場合は例外URLに個別登録しています。

逆に、不適切なWebサイトが見えて困るといった声
はほとんど上がっていません。フィルタリングは「こ
のWebサイトを閲覧できるようにしたい」という声
が出るくらいがちょうど良いので、ALSIのテンプレ
ートは教育現場の実情に合っていると思います。

─導入で得られた効果は何でしょうか？

学内・家庭を問わずインターネットを安全に利用で
きるようになったのが最大の効果です。当町の学校
では、オンラインのドリル教材や生徒へのアンケー
ト、調べ学習など様々なシーンでタブレットを活用
しているため、インターネット上のあらゆるリスクに
備えておく必要があります。InterSafe Gateway-
Connectionは、Webフィルタリングだけでなく、検
索結果での不適切なコンテンツ表示をブロックする
「セーフサーチロック」など、インターネット利用を
包括的に制御することができます。児童・生徒はも
ちろん、保護者の方にも安心していただける環境が
整備できたと考えています。

─今後の展望についてお聞かせください。

教職員からはYouTubeを授業で利用したいという
要望が上がっています。InterSafe GatewayCon-
nectionにはチャンネル単位で動画視聴を簡単に制
御できる機能がありますので、今後は学習に必要な
チャンネルに限定して視聴を許可する運用も考えて
います。また、持ち帰り学習だけでなく、校外学習を
想定した運用についても検討していきたいです。
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福岡都市圏のほぼ中心に位置し、か
つては石炭の町として栄えた志免
町。現在は福岡市のベッドタウンと
して住宅開発が進み、人口密度は
5 2 0 8 人 / 平 方 キ ロ メートル
（2015年国勢調査）と全国の町村
で1位となりました。この志免町に
おいて、子どもたちの学びを支えて
いるのが教育委員会です。志免町
の学校教育課では、義務教育に関
する手続きや、町内の小・中学校の
建物や設備の維持管理などを行っ
たり、電話や面接による「教育相談
室」も開設したりと、さまざまなか
たちで教育委員会の活動を支援し
ています。

YouTubeの活用や校外利用の
拡大に対応し運用を見直していく

学内と同様、自宅でも
安心・安全にインターネットを
利用できる環境を実現


